

Realness Respect



STEIRISCHER
HERBST
MEDIENTURM



Martin Beck × Carola Dertnig × Christian Falsnaes ×
Claire Fontaine × Ilja Karilampi ×
Karen Mirza/Brad Butler × Santiago Sierra ×
Jason Simon × Franz Erhard Walther

Je deutlicher man sich vom medial vermittelten Konsens einer liberalen, demokratischen Gesellschaft abgrenzt, umso stärker scheint das Bedürfnis nach der Konstruktion einer Wirklichkeit zu werden, die ihren eigenen Konventionen und Regeln folgt. *Realness Respect* zeigt aktuelle performative Entwürfe, die auf die spürbare Differenz zwischen subjektiv wahrgenommener und medial vermittelter, gemeinsamer Realität reagieren. Doch wo politische Kunst sich mit dem Verhältnis von Ästhetik und Realität auseinandersetzt, stellt sich schnell die Frage nach der Autonomie und der Stellung des Kunstwerks, auf Basis derer Künstlerinnen und Künstler konkrete und kritische Arbeit an gesellschaftlichen Themen leisten. Auch ohne eindeutige Antworten schafft Kunst hier eigene konkrete Wahrheiten.

The more clearly we delimit ourselves from the consensus of a liberal democratic society, as delivered to us by the media, the stronger seems to be the need for construction of a reality that follows its own conventions and rules. *Realness Respect* shows current performative drafts that react to the tangible difference between reality as it is subjectively perceived and common reality as conveyed by the media. But when political art examines the relationship of aesthetics and reality, the question soon arises as to the autonomy and status of the art work, based on which artists achieve concrete, critical work on social issues. Even without any clear-cut answers, art creates its own concrete truths here.



Eröffnung Opening 29.9.2012 11h 11a.m.

Dauer Duration 30.9.–7.12.2012

Di–Sa 10–13h, Mi–Fr 15–18h

Tue–Sat 10a.m. – 1p.m., Wed–Fri 3–6p.m.

Sonderöffnungszeiten zum steirischen herbst Mi–So 10.30–18h

Special opening hours during steirischer herbst Wed–Sun 10.30a.m. – 6p.m.

Interventionen von Interventions by Carola Dertnig, Christian Falsnaes, Ilja Karilampi
29.9.2012 ab 11h from 11a.m.

Koproduktion Coproduction steirischer herbst & Kunstverein Medienturm

Shuttleservice Wien–Graz–Wien am 29.9.2012, tickets@steirischerherbst.at

Shuttleservice Vienna–Graz–Vienna 29.9.2012, tickets@steirischerherbst.at

Image × Karen Mirza/Brad Butler, *Hold Your Ground*, 2012. Videostill, Courtesy: Waterside Contemporary, London.

Kunstverein Medienturm × Josefigasse 1 × 8020 Graz × Austria × +43.316.74 00 84 × www.medienturm.at

bm.uk

■ kultur steiermark

GRAZ
KUNST

steirischer
HERBST
www.steirischerherbst.at